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Rück- und Ausblick Jahr 2023 
 
Geschätzte Mitgliederinnen und Mitglieder 
Geschätzte Gäste und Interessierte 

 
Gedenken an Markus Arnold Ammann 
Zu Beginn ist es uns ein Anliegen, dem langjährigen Mitglied Markus Arnold Ammann zu gedenken. Er ist 
im 26. März 2024 in einem Alter von 69 Jahren verschieden.  

 
Badesaison Merlischachen - Badi Lounge 
Die Badesaison 2023 war wiederum sehr erfolgreich. Für die neue Saison wird Frau Birgit Blöchinger, 
Betriebsleitung und Peter Hummel, Leiter Food & Beverage und Küchenchef für die Badi-Lounge 
verantwortlich sein.  
 
An dieser Stelle möchten wir uns ganz herzlich für die gute und sehr vertrauensvolle Zusammenarbeit mit 
Noel Egloff bedanken. 

 
Beflaggung & Beleuchtung von Merlischachen 
Wie jedes Jahr haben wir auch im Jahr 2023 einen Teil der Fahnen ersetzen müssen. Das Team vom Swiss-
Chalet hat uns auch dieses Jahr wieder unterstützt, resp. durch einen Dritten die Fahnen im Herbst 
abmontiert. 
 
Feuerstellen 
Auch dieses Jahr wurden unsere vier Feuerstellen wieder rege genutzt. Wir haben etliches Brennholz zur 
Verfügung gestellt. Die Feuerstellen konnten jedoch nicht allesamt instand gestellt werden. Dies, weil 
diese Arbeiten in Freiwilligenarbeit und damit kostenschonend durch Xaver Kathriner erledigt werden. Da 
die Aufträge im Gartenunterhalt/-bau nicht mehr eine Saisonalität kennen, kommt er damit nicht so 
schnell voran wie ursprünglich gedacht.  
 
Sanierung Kantonsstrasse und Installation Rad- und Gehweg Merlischachen – Sumpf  
Der Baubeginn konnte bereits im Spätherbst in Angriff genommen werden. Vor Weihnachten stand dann 
die Baustelle still. Man kann sagen, dass diese Baustelle sehr emotionsgeladen sind und einige 
Rückmeldungen und Verhandlungen mit dem Kanton erfordern. Die Bauarbeiten sollen im Juni 2024 
abgeschlossen sein. 
 
Der Vorstand hat vorausschauend beim Kanton angeregt, bei künftigen Bushaltestellen 
behindertengerechtes Einsteigen zu ermöglichen. Im Sumpf ist dies bereits erstellt worden. 

I 

SBB Areal Bahnhof Merlischachen 
Die aktuelle Situation am Bahnhof Merlischachen ist sehr unbefriedigend. Das Parkieren ist seit der 
Einzäunung des ehemaligen Parkareals durch die SBB nicht mehr möglich. Auch ein Aus- und Einladen von 
Kunden der SBB ist aufgrund der Einzäunung des Parkplatzes eingeschränkt und verursacht heikle 
Verkehrssituationen.  
 
Damit einhergehend ist die Schulwegsicherheit ein grosses Thema, da ein Kreuzen von Fahrzeugen auf 
der Höhe Bahnhof fast nicht möglich ist. Dieser Parkraum fehlt grundsätzlich für Merlischachen: Gerade 
aufgrund der anstehenden Sanierung der Kantonsstrasse und damit einer Reduktion von Parkplätzen 
entschärft die Situation nicht.  
 
Auf Anfrage der Armbrustschützen haben wir einen runden Tisch einberufen, an dem Bezirksrat Roman 
Schlömmer (Planung Umwelt Verkehr), die SBB mit dem Projektverantwortlichem Fredy Langenauer, 
Vertreter der Korporation Fänn-Allmig und der Armbrustschützenverein teilgenommen hat.  
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Mit Kanton und Bezirk sind wir im regelmässigen Austausch. Wir erwarten in rund 2 Wochen weitere 
Rückmeldungen zum Stand. Grundsätzlich geht es erstmals darum, den Gewässerraum auszuscheiden 
und mit dem Kanton festzulegen. Danach kann entschieden werden, in welchem Umfang die SBB bauen 
kann. 

 
SGV 
Die Frequenzen für Merlischachen bleiben im selben Umfang wie im letzten Jahr. Auch hier sind wir 
bemüht, Fahrplanänderungen anzuschieben. (Siehe Umfrage Mitglieder) 
 
Spielplatz Badi 
Neben dem Projekt des Spielplatzes hinter dem Feuerwehrlokal soll auch derjenige in der Badi eine 
Auffrischung erhalten. Dazu hat sich Milva Hunkeler mit dem Verantwortlichen Abteilungsleiter Patrick 
Gick getroffen, um den für eine Sanierung möglichen Perimeter abzustecken. Aufgrund des 
Gewässerraumabstandes ist jedoch auch hier kaum eine Ausweitung oder Aufwertung in Form von 
Wasserspielen, Klettertürme etc. möglich. Wir sind daran zu evaluieren, was möglich ist. 

 
Veranstaltungen 2023 
Die Fasnacht, das Grümpelturnier, die 1. Augustfeier am 31. Juli konnten stattfinden. Schön war’s! 
Aufgrund der vom Wetterdienst Zürich-Flughafen prognostizierten Wetterkapriolen haben wir zu 
Gunsten der Sicherheit entschieden, das Schwimmen abzusagen. 
 
Die Jodlermesse und ein Auftritt der Dorfhalde Örgeler konnten durchgeführt werden und waren gut 
besucht.  
 
Um zweiten Mal konnten wir ein Adventskranzbinden organisieren. Er wurde sehr erfolgreich 
durchgeführt. Im Juni haben wir erfolgreiche eine erste Beach Party abgehalten. Auch dieser Anlass soll 
dieses Jahr wiederholt werden. 
 
Ein Jubiläum feierte dieses Jahr das Samichlausschwimmen – oder besser gesagt, die Organisatorin. 
Deshalb fanden. 
 
Jegliche Anlässe sind auf den Websites von Merlischachen und HohlgassLand Tourismus aufgeschaltet. 
 
Verein 
Unter Berücksichtung von Ein- und Austritten zählt der Verein zurzeit unverändert 117 Mitglieder. Davon 
sind 6 als Geschäfte- resp. Betriebe gemeldet. 
 
Vorstandstätigkeit  
Im vergangenen Jahr haben wir uns zu 3 Vorstandssitzungen getroffen. Im Weiteren fanden diverse 
Sitzungen mit den Präsidien von HohlgassLand Tourismus Küssnacht und dem Verkehrs- und 
Einwohnerverein Immensee statt. Diese Sitzungen dienten vor allem der Finalisierung der Zentralisierung 
touristischer Aufgaben, der Verwaltung der Kurtaxen und natürlich der Koordination der Anlässe aller drei 
Dörfer. 

 
Webauftritt auf www.merlischachen.com 
Wir verzeichnen auf der Webseite rund 1000 Besucher mehr als im letzten Jahr, wir reden von total 7380 
Klicks auf unsere Website. Vor allem Deutsche und englische Staatsangehörige. Im Durchschnitt sind rund 
20 Besucherinnen und Besucher pro Tag. Die Sitzungsdauer hat sich im Gegensatz zum letzten Jahr 
verlängert.  
 
Aufgrund der deutlichen Besuche von englischsprechenden Interessierten könnte es interessant sein, die 
Website auf Englisch zu übersetzen. 

 
An dieser Stelle möchte ich mich für die immer sehr spannenden und ausführlichen Informationen von 
Silvan Seeholzer bedanken. Er hegt und pflegt unsere Website mit sehr viel Engagement und grossen 
Know-how. 

  

http://www.merlischachen.com/
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Mitgliederumfragen 2023 
Mit dem Ziel, den Puls der Bevölkerung zu spüren hat der Vorstand an seine Mitglieder eine Umfrage 
Diverse Vorschläge standen zur Auswahl, es konnten aber auch neue Ideen platziert werden. Die 
Umfrageergebnisse werden an der GV präsentiert. 
 
Weihnachtsbaum 
Pünktlich zum ersten Advent konnten wir auch diese Weihnachten den Christbaum beim Dorfladen 
bestaunen. Dieser wird jeweils von der Familie Zimmermann von der Buser gestellt und geschmückt. 
Kaum gestellt, war es aufgrund der Sanierungsarbeiten der Kantonsstrasse nötig, diesen umzuplatzieren. 
Kurzerhand wurde dafür von der Baufirma ein Betongefäss zur Verfügung gestellt und der Baum 
umgepflanzt. Leider ging dabei vergessen, die Lichterkette wieder an den Strom anzuschliessen, so blieb 
der Baum für einige Tage «unbeleuchtet».  

 
 

Grosser Dank! 
 
Patrick Knöpfel und Thomas Aschwanden OK SLRG 
Das 1. Augustschwimmen konnte dieses Jahr aufgrund der Wetterkapriolen nicht durchgeführt werden. 
Deshalb war es uns auch nicht möglich, die Verdankung und Verabschiedung der langjährigen OK-
Mitglieder Patrick Knöpfel und Thomas Aschwanden offiziell zu verabschieden.  
 
Swiss-Chalet Merlischachen 
Ganz herzlichen Dank für die grossartige und konstruktive Zusammenarbeit mit dem ganzen Team. 
Insbesondere gilt der Dank Noel Egloff, der für unsere Anliegen immer ein offenes Ohr hatte und sich aktiv 
im Vorstand eingebracht hat.  
 
Vorstand METV und Schwesternvereine 
Ein weiterer Dank geht an meinen sehr geschätzten Vorstand, der auch dieses Jahr den Umständen zum 
Trotz wieder einiges durch- und umsetzen konnte. Zusätzlich ist es mir ein Bedürfnis mich bei unseren 
Schwesternvereinen und vor allem bei dessen Präsidien für die grossartige und sehr konstruktive 
Zusammenarbeit zu Gunsten der Zusammenführung der touristischen Belange zu bedanken.  
 
 
 
 
Herzlichst 
 
 
 
Sibylle Hofer 


